
MRV2SS. < Сердце наполнилось верой
28 июля православные верующие России отпразднуют День28 июля православные верующие России отпразднуют День креще

ния Руси. Летом 988 года великий князь Владимир, поддерживаемый 
боярами, велел людям пройти обряд обретения христианской веры в 
водах Днепра. Таким образом Владимир стремился преодолеть раз- 
ноусобицу языческих верований на Руси. В День Крещения Руси 28 
июля православные приходы России устраивают пыщные праздне
ства, общины Нефтеюганского района не исключение: крестные ходы, 
торжественные службы и трапезы ожидают верующих в этот день.

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ ВОЕННОЙ ИСТОРИИ РОССИИ
Г  i <5' - ^
I  * День памяти о погибших в Первой мировой войне.

АВГУСТА в  этот день в 1914 году Германия объявила войну России.

I  В 1572 году русские войска под предводительством князей
2  Михаила Воротынского и Дмитрия Хворостинина

П ш р ^ А разбили татарское войско (битва при Молодях).
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Н еф т ею га н ск и й  р а й 
он -  ун и к а л ьн а я  п ло
щ адка, гд е  уделя ет ся  
больш ое вн и м ан и е р а з 
вит ию  р а зн ы х  видов  
спорт а. Среди популяр
н ы х -  пауэрлиф т инг, 
вольная борьба, ш ахм а
т ы , хоккей , волейбол и 
м и н и -ф ут бол, но ест ь и 
н еобы чны е -  бочча и про- 
ст ы нбол, к  кот оры м  ж и 
т ели проявляю т  все боль
ш ий инт ерес. С ельчане  
ст ановят ся победит еля
м и  не т олько р ай он н ы х  
и реги он ал ьн ы х  сорев
нований, но и т урниров  
росси й ского  и м и рово
го  м асш т аба. К аж ды е  
вы ходны е в поселениях  
Н еф т ею ганского рай он а  
насы щ ены  спорт ивны 
м и  м ероприят иям и, чт о  
подт верж дает  верност ь  
т акой характ ерист ики  
реги о н а  как т еррит ория  
спорт а и здоровья!

ТЕРРИТОРИЯ СПОРТА И ЗДОРОВЬЯ
Калейдоскоп летнего отдыха

Июль заканчивается, а это значит, что 
в Нефтеюганском районе подходит к 
концу вторая смена летней оздорови
тельной кампании, в ходе которой на 
территории муниципалитета работало 
четыре лагеря с дневным пребывани
ем, в которых отдохнули 240 детей. 
Один из самых крупных был сформи
рован на базе салымской щколы № 1.

Открывшийся впервые пришколь
ный лагерь труда и отдыха в Куть-Яхе 
принял в свои ряды 10 ребят. Одновре
менно с ним на базе куть-яхской школы

работал лагерь «ЭкоЗдрав», те
мой которого стал Год экологии 
в России.

По этнооздоровительной про
грамме «Уэнт Пантан», что пере
водится с хантыйского языка 
«На таежной тропе», палаточ
ный лагерь лемпинской школы 
познакомил ребят с традициями 
народов ханты и манси.

Для детей с ограниченными 
возможностями здоровья и де
тей, признанных нуждающимися

в социальном обслуживании, 
в стационарном отделении 
РЦ «Дельфин» продолжают 
работать оздоровительные 
смены с круглосуточным пре
быванием.

Кроме того, в течение всей 
оздоровительной кампании 
проходит VI Всероссийская 
акция «Добровольцы -  де
тям», итоги которой будут 
подведены в сентябре 2017 
года.

Вы пш
м ы

Уважаемые жители 
Нефтеюганского района!

В рамках реализации Федерального 
закона М 8 от 09.02.09 

«Об обеспечении доступа 
к информации о деятельности 

государственных органов 
и органов местного самоуправления» 

в Нефтеюганском районе 
работает телефонная линия  

«Прямой диалог».
1 августа с 15.30 до 17.30 по теле

фону: 250-199 на ваши вопросы ответит 
и. о. председателя комитета по экономи
ческой политике и предпринимательству 
Галина Валентиновна Герасимова.

4 августа с 15.30 до 17.30 по теле
фону: 250-238 на ваши вопросы ответит 
заместитель председателя комитета по 
делам народов Севера, охраны окружаю
щей среды и водных ресурсов Валентин 
Георгиевич Голдобин.

Q  ВКонтакте: vk.com/uKorka ^  InstaKram: instaKram.com/uKorka86 П  Facebooki facebook.com/Kronps/uKorka86
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Личный прием

Разъяснить проблему
Глава Нефтеюганского района Галина Панковская 
провела личный прием жителей.

Вместе с главой на 
приеме присутствова
ли должностные лица 
администрации, руково
дители отдельных служб 
и юристы.

Обращения касались 
жилищных вопросов и 
деятельности садово
огороднических коопе
ративов. Так, предсе
датель одного из СЫТ, 
располагающегося на 
территории района, обратился 
с вопросом по поводу оказания 
содействия в отсыпке дороги от 
федеральной трассы до СНТ.

Специалисты администрации 
пояснили, что федеральным 
законом на государственные ор
ганы местного самоуправления 
не возложена обязанность обу
стройства земельных участков, 
выделенных садоводческим, 
огородническим или дачным не
коммерческим объединениям, за 
счет средств из федерального или 
местного бюджета.

Председателю были даны 
разъяснения, что в соответствии 
с п. 2 ст. 32 Федерального закона

от 15 апреля 1998 года №66-ФЗ 
«О садоводческих, огородни
ческих и дачных некоммерче
ских объединениях граждан» 
каждое такое объединение как 
юридическое лицо имеет право 
благоустраивать выделенный 
земельный участок. Для этого, 
в первую очередь, необходимо 
иметь в наличии все документы, 
удостоверяющие право на дан
ный участок. Однако все работы 
по благоустройству, в том числе 
ремонт и еодержание дорог, 
которые находятся в зоне от
ветственности СНТ, могут осу
ществляться на средства членов 
товарищества.

рассказали о проекте, в рамках 
которого идет реконструкция 
площадки в 6 мкр., и предста
вили несколько вариантов бла
гоустройства терри
тории заброщенного 
стадиона. Ж ители 
поддержали предло
жение властей воз
вести на этом месте 
новый стадион, осна
щенный беговой до
рожкой, футбольным 
полем и тренажерами 
для разных возраст-

На радость детям
В Пойковском в рамках проекта «Народный бюджет» 
приступили к асфальтированию футбольного поля 
детской площадки в 6 микрорайоне.

Напомним, что благоустрой
ство детской площадки стало 
возможным благодаря ини
циативным жителям поселения, 
подавщим заявку на реализацию 
социально значимого проекта 
«Обустройство детской площад
ки в 6 мкр. г. п. Пойковский» для 
участия в конкурсном отборе 
проектов «Народный бюджет».

На эти цели пойковчане и ин

дивидуальные предприниматели 
собрали 1 024 390 рублей, при
зовой грант от муниципалитета 
соетавил 3 ООО ООО рублей, а 
выделенные средства от посе
ления -  2 085 610 рублей.

-  Жители организовали со
брание, на котором вместе со 
специалистами муниципалитета 
рещили отремонтировать ста
рую детскую площадку и сде

лать рядом футбольное 
поле, -  рассказала глав
ный специалист отдела 

; экономики администра
ции поселения Ири
на Туйкина. -  На всех 
этапах ремонта жители 
контролируют проведе
ние работ исполнителя
ми по муниципальным 
контрактам. На данный 
момент старая площад
ка разобрана, вырублена 
поросль и засыпана но- 

Ti’ вая игровая зона.

Депутатские будни

Оценили достойно
На заседании Президиума Генерального 
совета партии «Единая Россия» подведены 
итоги работы федерального партийного проекта 
«Старшее поколение» за первое полугодие.

Член Генерального совета 
«Единой России» Галина Ка- 
релова, обобщив региональный 
опыт и первые результаты, сфор
мулировала долгосрочную цель 
проекта:

-  П ервостепенная задача 
нащей партии -  создание обще
ства, в котором будет комфор
тно людям всех возрастов. Это 
определяет направления проекта 
«Старщее поколения», который 
стремится учесть потребности 
старщего поколения, в том числе 
в социальном и медицинском 
обслуживании, общении, со
хранении интеллектуальной и 
физической активности.

Региональный координатор 
проекта «Старщее поколение», 
депутат Думы Югры, член фрак
ции партии «Единая Россия» 
Владимир Семёнов отметил:

-  Заявления пар
тийного руководства 
не оставляют сомне
ний -  проект является 
долговременным стра
тегическим приорите
том для партии. Иначе 
быть не может: потенциальная 
аудитория проекта -  это по
рядка 35 миллионов нащих со
граждан пенсионного возраста. 
Только в Югре в эту категорию 
людей входят более 300 тысяч. 
Д емограф ическая ситуация 
в стране такая, что в ередне- 
срочной перспективе нам стоит 
ожидать увеличения пожилого 
населения. Ни государство, ни 
партия не могут в своих планах 
игнорировать эти тенденции. 
Демографические процессы -  
это вопросы особой сложности, 
не предполагающие простых

рещений. В цитате федерального 
координатора проекта как раз 
говорится, что под качеством 
жизни старшего поколения надо 
понимать не только медицинское 
обслуживание, но и жилищные 
вопросы, особенности социали
зации и многие другие важные 
аспекты. А это входит в компе
тенцию разных ведомств. Реа
лизуя проект, партии предстоит 
стать своеобразным медиатором, 
которому необходимо согласо
вать усилия разных ведомств 
для решения этой важнейшей 
государственной задачи.

Народный бюджет

На благо людей
Руководство Пойковского и жители 1 мкр. 
обсудили реализацию проекта «Народный бюджет».

Сотрудники администрации ных категорий. Встречи пред-

Творчеству все возрасты покорны
Пожилые люди Пойковского вновь подтвердили 
это, принимая участие в фотоконкурсе 
«Какмолоды мы были...», который стартовал 
1 июля. Они встретились в Совете ветеранов, 
чтобы обсудить условия конкурса и уже 
представленные работы.

ставителеи местного самоуправ
ления и жителей, посвященные 
реализации проекта «Народный 
бюджет» будут продолжаться.

Среди фотографий не только 
любительские кадры, но и про
фессиональные. Как оказалось, 
мероприятие позволило вопло
тить в жизнь давнюю мечту жи
теля поселения, который в этом 
году празднует 80-летие -  Олега 
Афанасенко.

-  По специальности я пре
подаватель физики, но никогда 
им не работал, -  рассказал 
пойковчанин. -  С детства увле
кался фотосъемкой, сам готовил 
реактивы для проявления плен
ки-дом а была самодельная ла
боратория. Благодаря подобным 
конкурсам продолжаю любимое 
дело и в старости. Спасибо Вла-

Выборы-2017

димиру Семёнову за 
возможность проде- ^  ^  __ 
монстрировать свои '
работы всем югорчанам!

Депутат Думы Югры, ре
гиональный координатор проекта 
«Старшее поколение» Владимир 
Семёнов отметил, что главной 
целью фотоконкурса является 
раскрьп-ие творческого потенциа
ла людей преклонного возраста:

-  Без труда наших предков, 
совершивших самоотвержен
ный подвиг при освоении недр 
Западной Сибири, не было бы 
сегодняшней Югры. Давайте все 
вместе посмотрим в прошлое, 
чтобы не растерять будущее!

Напомним, что жители райо
на старше 50 лет, постоянно 
проживающие на территории 
Югры, могут принять участие 
в фотоконкурсе до 15 октября 
2017 года. Подробную информа
цию об условиях проведения и 
участия ищите на официальном 
сайте Владимира Семёнова: 
Семенов.онлайн. Фотографии 
победителей будут опубликова
ны там же, а также на инфор
мационных порталах округа и 
АУ «Окружной Дом народного 
творчества».

Стратегия выборов -  в действии
Чуть больше месяца осталось до выборов. Команда Югры 
с удвоенной силой продолжает работать над тем, чтобы 
важные политические события прошли на должном уровне.

Так, состоялась рабочая встре
ча главы Нефтеюганского района 
Галины Лапковской с председа
телем избирательной комиссии 
Югры Денисом Корнеевым. Те
мой разговора стала подготовка 
к предстоящей избирательной 
кампании «Осень-2017».

Председатель избирательной 
комиссии Югры положительно 
оценил степени готовности 
Нефтеюганского района к вы
борам. Во всех поселениях 
уже сформированы участковые 
избирательные комиссии, адми
нистрация и главы поселений 
района провели необходимую 
работу по уточнению границ 
избирательных участков и под
готовке помещений для них. 
Глава района Галина Лапков- 
ская выразила уверенность, что 
муниципалитет традиционно

покажет высокий уровень ор
ганизации выборов и явки из
бирателей.

В этом году на выборах в 
районе будут новововведения, 
например, использование техно
логии изготовления протоколов 
с QR-кодом, которая полностью 
исключает ручную обработку 
протоколов. Теперь протоколы 
всех избирательных комиссий 
будут помечаться машиночи
таемыми кодами, что позволит 
свеети к минимуму риск ошибок 
при обработке документов, дан
ные которых вводятся в систему, 
обрабатывающую данные. Для 
применения данной технологии 
все УИК будут оснащены специ
альным программным обеспе
чением, а члены УИК пройдут 
специальное обучение.

Прошло очередное заседание

Нефтеюганского районного муни
ципального штаба по подготовке к 
избирательной кампании. В еди
ный день голосования 10 сентября 
жителей района ждут довыборы в 
Думу округа, выборы глав Карка- 
теевы, Куть-Яха, Сентябрьского 
и депутатов представительного 
органа Куть-Яха.

Для надлежащей информи
рованности населения и обе
спечения высокого уровня его 
активности в предстоящих вы
борах, члены муниципального 
штаба ведут соответствующую 
работу со СМИ, общественни
ками, руководителями районных 
предприятий и организаций. 
Согласно задачам, определен
ным в окружной Стратегии, 
руководство Нефтеюганского 
района и члены штаба делают 
все возможное для предотвра
щения конфликтов, обеспечения 
согласованности действий и 
юридической чистоты избира
тельного процесса.

СПЕШИТЕ ДЕЛИТЬСЯ НОВОСТЯМИ. ЗВОНИТЕ ПО ТЕЛЕФОНУ: 230>753
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Дела партийные

Всем -  комфорта!
Нефтеюганский район совместно 
с общественной приемной «Единой России» 
изыскивают резервы для повышения 
эффективности ЖКХ.

В Ханты-Мансийском авто
номном округе выстраиваются 
новые отношения «заказчик- 
исполнитель» в одном из самых 
проблемных секторов экономи
ки -  ЖКХ. Речь идет в первую 
очередь о коммунальных сетях, 
износ которых по всей стране 
оценивается как катастрофиче
ский.

Специфика северных терри
торий -  огромные расстояния 
между населенными пунктами 
и резкие перепады температур -  
делает проблему более острой. 
Однако опыт работы руководите
лей региона и муниципалитетов 
существенно позволяет снизить 
риски.

Предъявляются повышен
ные требования к материалам 
и оборудованию. Кроме того, 
установлены жесткие требо
вания к подрядным организа
циям -  наличие допуска само

, Я прошедшем отопительном  
Щсезоне в поселениях Нефте- 
юганского района не было ни 
одной серьезной аварии.

регулируемой организации к 
определенным видам работ и 
необходимых лицензий на со
ответствующие виды деятель
ности, что определило строгое

Юбилей

соответствие нормативным тре
бованиям и высокое качество 
выполненных работ.

Безаварийному прохождению 
отопительного сезона способ
ствует внедрение энергосбере
гающих технологий и оборудо
вания;_______________________
В настоящее время в Нефтеюган
ском районе полным ходам идет 
подготовка к отопительному пе
риоду 2017-2018 года. Сформирован 
план мероприятий, в котором 
особое внимание уделено наиболее 
аварийным участкам инженерных 
сетей, котельному об(^)удованию, 
объектам шектрахозяйсгта, жи
лью. На реализацию мероприятий 
запланировано около 150 м лн  
рублей.

Глава Нефтеюганского района, 
секретарь местного отделения 
партии «Единая Россия» Галина 
Лапковская прокомментировала 
ход работ по подготовке к зиме:

-  К отопительному сезону 
планируется провести замену 3,7 
км тепловых сетей и 3,2 км водо
проводных. От исполнителей мы 
требуем не только эффективно 
распорядиться денежными сред
ствами, выделенными на теку
щий и капитальный ремонты, 
но и уделить особое внимание 
внедрению энергосберегающих

95 золотых лет
Труженица тыла Анфиза Дерябина 
отпраздновала 95-летний юбилей.

Президент Владимир Путин 
направил ей поздравительную от- 
крьпку, которую ветерану вручила 
глава Нефтеюганского района 

к1 алина Лапковская.
"  -  Ваща судьба сопоставима с
историей целой страны, -  под
черкнула Галина Васильевна. -  
Своим неустанным самоотвер
женным трудом, честностью и от
ветственностью Вы преумножали 
мощь и славу нашего государства. 
Ваш жизненный путь заслуживает 
глубокого уважения -  нам есть с 
кого брать пример, учиться силе 
духа, быть настойчивым в до
стижении цели и достойно вос
питывать новое поколение!

Также ветеран получила по-

Борьба с коррупцией

Люди видят перемены
В Ханты-Мансийске состоялось заседание комиссии 
по координации работы по противодействию коррупции.

Среди вопросов -  результаты 
изучения общественного мнения 
по вопросам коррупции, которое 
по поручению департамента 
общественных и внещних связей
Юфы провели специалисты Цен
тра «Открытый регион». Согласно 
оценкам социологов, югорчане 
все больще воспринимают кор
рупцию как опасную аномалию, 
растет нетерпимость к ее про
явлениям.

При этом 54,8% жителей от-

технологий, использованию но
вых материалов и оборудования, 
хорошо зарекомендовавших себя 
в наших условиях. Примером 
энергосберегающих технологий, 
применяемых на объектах ЖКХ, 
являются: технология «труба в 
трубе», совместная теплоизо
ляция трубопроводов заводско
го производства, применение 
новых типов трубопроводной 
арматуры и оборудования, по
зволяющих снизить потери 
тепла при транспортировке 
теплоносителя от поставщика к 
потребителю.

Выполнение работ по под
готовке объектов ЖКХ главным 
образом зависит от собираемо
сти денежных средств за ЖКУ. 
Службами ЖКХ в районе ведется 
активная работа с неплательщи
ками, что позволяет сократить 
задолженности. Выписано более 
пяти тысяч предупреждений, 
проведено почти четыре тысячи 
бесед с теми, кто не платит в 
срок за коммунальные услуги. 
Средний процент собираемости 
по Нефтеюганскому району со
ставляет 96,7%.

здравления от депутата Думы 
Югры, регионального куратора 
проекта «Старшее поколение» 
Владимира Семёнова, предста
вителей партии «Единая Россия» 
и сотрудников КЦСОН «Забота».

У Анфизы Дерябиной сложная 
судьба. Она родилась в Курган
ской области и с 12 лет работала 
в колхозе дояркой, занималась 
сбором урожая. Наградой за годы 
работы стала медаль «За доблест
ный и самоотверженный труд 
в годы Великой Отечественной 
войны». В 1971 году она перееха
ла к сыну в Салым.

В свободное время бодрая, 
активная и веселая Анфиза Пар- 
фентьевна любит разгадывать

сканворды, которые ей приносят 
дети-волонтеры, интересуется 
политикой, участвует в различных 
мероприятиях.

-  По воле судьбы мне предо
ставлен долгий жизненный 
путь, -  рассказала гостям вете
ран. -  Пережила я все -  и утрату 
родных людей, и страшные го
лодные времена. И я благодарна 
семье, ради которой я живу, за то, 
что обо мне заботятся.

мечают, что, по их мнению, за 
минувший год в округе произошло 
снижение уровня коррупции. Эго 
значительно больше, чем годом 
ранее -  тогда снижение заметили 
лишь 12%.

-  Необходимо тщательно проа
нализировать результаты социоло
гических выкладок, обратить вни
мание на детали, их географиче
ский и предметный ракурс -  какие 
виды коррупции беспокоят людей 
прежде всего, в каких муниципа

литетах отмечается повышенный 
коррупционный фон. Югорчане 
больше всего отмечают корруп
ционные проявления в судебной 
и правоохранительной сферах. 
Это сигнал, на который должна 
последовать реакция и приняты 
меры, -  сказал и. о. губернатора 
Югры Геннадий Бухтин.

Согласно проведенным опро
сам, югорчане считают, что наи
более эффективной мерой про
филактики коррупции является 
расширение сети МФЦ, массовый 
переход на предоставление элек
тронных услуг.

Модернизация жилого фон
да -  под пристальным внимани
ем общественного контроля пар
тии «Единая Россия». В рамках 
партийных проектов «Управдом» 
и «Школа фамотного пофебите- 
ля» ведется постоянная работа по 
созданию и реализации системы 
обучения населения для контроля 
за деятельностью управляющих 
компаний.

На повестке дня -  повышение 
качества предоставляемых услуг 
ЖКХ.

-  Опыт работы, накоплен
ный в ходе реализации лучших 
партийных проектов, дает воз
можность найти оптимальные

К  середине ию ля в Н еф т е
юганском районе мероприятия 
по промывке сетей тепло- и 
водоснабжения выполнены на 
51%, запланированные работы 
по подгот овке ж илищ ного  
фонда -  на 48%.

решения в сфере ЖКХ, -  от
метил депутат окружной Думы, 
член фракции партии «Единая 
Россия», председатель Комитета 
по законодательству, вопросам 
государственной власти и мест
ному самоуправлению Владимир 
Семёнов. -  Одно из приоритет
ных направлений деятельности 
«Единой России» -  создание 
общественного контроля в си
стеме ЖКХ. Прежде всего, очень 
важно сформировать ответствен
ное отношение к расходованию

Здавохраненме

средств, поступающих из всех 
источников. Начиная с макси
мальной открытости при фор
мировании Плана мероприятий 
по подготовке объектов к осенне
зимнему периоду 2017-2018 года 
до поэтапного информирования 
населения о ходе работ по ре
конструкции коммуникаций и 
ремонту жилья, расходовании 
финансовых средств на капиталь
ный ремонт. Полная открытость 
и подотчетность -  самый прин
ципиальный момент.

Рад отметить, что в органах 
местного самоуправления ееть 
понимание того факта, что за
дача по поддержанию в работо
способном состоянии жизненно 
важной инфраструктуры -  это 
дорога с двухсторонним движе
нием. Показатель собираемости 
денежных средств за ЖКУ, 
безусловно, значим, но задача 
не может ставиться по формуле 
«выбить деньги из населения 
любой ценой». Важно объяснить 
людям, на что тратятся средства, 
как выбираются приоритеты 
в очередности проведения ре
монтных работ, как осущест
вляется контроль подрядчиков. 
В этом отношении важную роль 
играют партийные проекты 
«Единой России» «Управдом» 
и «Школа фамотного пофеби- 
теля», помогающие нашим со
гражданам разобраться в этих 
непростых вопросах, -  сказал 
депутат Думы Ю фы Владимир 
Семёнов.

Страшный вирус
На заседании Межведомственной 
санитарно-противоэпидемической 
комиссии Нефтеюганского района обсудили 
эпидемиологическую ситуацию по ВИЧ-инфекции.

На сегодняш ний  день в 
Югре, как и в России в це
лом, наблюдается рост числа 
ВИЧ-инфицированных. Самое 
тревожное, что помимо уве
личения числа зараженных 
в целом, повысился уровень 
регистрации инфицирования 
у лиц молодого возраста 18
29 лет: за шесть месяцев 2017 
года на этот возрастной диа
пазон приходится 50% от всех 
впервые зарегистрированных 
случаев. Еще одним пугаю 
щим показателем  является 
выравнивание соотношения 
инфицированных мужчин и 
женщин вследствие активиза
ции полового пути передачи 
ВИЧ.

П о  с л о в а м  в р а ч а -  
инфекциониста НРБ Елены 
Мифтаховой, за последние три 
года увеличилось количество 
пациентов, умерших от СПИ
Да. Показатель смертности за 
2017 год составил 11,1%.

-  Основной причиной такого 
исхода стал отказ от диспансе
ризации и лечения, -  пояснила 
Елена Равильевна. -  Отсутствие 
мотивации к лечению чаще 
всего связано с отри ц ан и 
ем заболевания инфекцией 
(ВИЧ-диссиденством), злоу
потреблением  алкоголем и 
наркотическими веществами.

С целью предупреждения

заражения ВИЧ в образова
тельных учреж дениях про
водится системная работа по 
формированию здорового об
раза жизни. На сегодняшний 
день запланированы и реали
зованы различные профилак
тические мероприятия. Напри
мер, размещение тематических 
статей на официальных сайтах 
школ и в СМИ -  «Растим  
здорового ребенка», «Ваше 
здоровье в ваших руках! Мы 
за здоровый образ жизни!», 
«Волонтеры Нефтеюганского 
района на страже здоровья» и 
телевизионных сюжетов.

Традиционно в апреле в об
разовательных учреждениях 
муниципалитета проводился 
месячник «Здоровье», в ходе 
которого в школах и детских 
садах были спортивные игры, 
конкурсные программы и раз
влекательные мероприятия.

С тан ови тся  регулярны м  
проведение акций сотрудника
ми Нефтеюганской районной 
больницы  совм естно с во 
лонтерами КЦСОН «Забота» 
и филиалом центра СПИД г. 
Пыть-Яха, где любой желаю
щий может получить подроб
ную информацию о ВИЧ, пу
тях передачи и профилактике 
инфекции, а также анонимно 
пройти тестирование и узнать 
свой статус.

ЮГРА ЗАПУСКАЕТ ПРОГРАММУ ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО МАРКЕТИНГА
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ВЫБЕРЕМ БУДУЩЕЕ ВМЕСТЕ!
Ирина КОРОВКИНА

В современном обществе, наверное, каждый 
граж данин знает, что такое выборы. Одни всегда 
принимают в них участ ие, другие делают это 
от случая к случаю, третьи -  наблюдают со стороньи 
Участие в избирательном процессе -  это не только 
возможность выразить свое мнение, но и действенный 
инструмент формирования власти. Насколько готов 
к столь важ ному событию муниципалитет, 
подробно рассказала председатель территориальной 
избирательной комиссии Нефтеюганского района  
Ольга Леонова.

-  Ольга Николаевна, какие 
выборные кампании ждут жи
телей района осенью 2017года?

-  В единый день голосования 
10 сентября в России прой
дут избирательные кампании 
различного уровня, жителей 
Нефтеюганского района ожи
дают дополнительные выборы 
в Думу округа, выборы глав 
Каркатеевы, Куть-Яха, Сен
тябрьского и депутатов пред- 
етавительного органа Куть-Яха.

18 сентября 2016 года со
стоялись выборы депутатов 
Думы Югры шестого созыва. 
По Нефтеюганскому одноман
датному избирательному округу 
№6, в границы которого входит 
вся территория Нефтеюганско
го района, был избран Сергей 
Дегтярев, назначенный впо
следствии главой Нефтеюганска. 
Совмещение статуса депутата 
законодательного органа госу
дарственной власти субъекта РФ 
и главы муниципального образо
вания не допустимо, поэтому в 
связи со сложением полномочий 
Сергеем Дегтяревым были на
значены дополнительные выбо
ры по данному избирательному 
округу. Кроме того, 10 сентября 
2017 года в связи с окончанием 
срока полномочий в трех посе
лениях Нефтеюганского района 
пройдут выборы глав сельских 
поселений Куть-Ях, Каркатеевы 
и Сентябрьский, а также депута
тов Совета депутатов сельского 
поселения Куть-Ях четвертого 
созыва.

-  Как будут происходить 
довыборы депутатов в Д уму  
Югры?

-  Дополнительные выборы 
пройдут, как и основные -  в том 
же порядке и в обозначенные 
сроки. Избирательная кампания 
по подготовке к проведению до
полнительных выборов в Думу 
округа в Нефтеюганском районе 
идет полным ходом. В настоящее 
время наступила горячая пора 
для членов территориальной 
избирательной комиесии, на 
которую возложены полномочия 
окружной избирательной комис
сии Нефтеюганского одноман
датного избирательного округа 
№6, -  выдвижение кандидатов, 
проверка сведений, представ
ленных кандидатами о себе, 
принятие решения о регистрации 
либо отказе в ней в соответствии 
с избирательным законодатель
ством.

По предварительным данным 
на дополнительные выборы 
в Думу округа выдвинулись 
четыре кандидата от избира

тельных объединений: от Хантъ!- 
М ансийского регионального 
отделения политической партии 
ЛДПР -  Иван Мацин, от партии 
«Яблоко -  Объединенные демо
краты» ХМАО -  Евгений Дере- 
зенко, от Ханты-Мансийского 
регионального отделения партии 
«Единая Россия» -  Александр 
Зеленский и политической пар
тии Справедливая Россия -  Ни
кита Смирнов. Все они жители 
Нефтеюганска.

21 июля состоялось заседа
ние бюро Ханты-Мансийского 
окружного комитета КПРФ по 
выдвижению кандидатов на 
выборы депутатов Думы Югры 
шестого созыва. По Нефтеюган
скому одномандатному избира
тельному округу №6 выдвинут 
житель поселка Советский Со
ветского района Артем Аминов. 
Но на сегодня он в комиссию 
документы еще не сдал.

В 2017 году досрочное 
голосование будет про
ходит ь в помещ ениях  
всех 25 избирательных 
участ ков за 10 дней до 
дня голосования -  с 30 
августа по 9 сентября 
включительно.

-  Расскажите об особенно
стях предстоящих выборов, в 
том числе -  глав и депутатов 
предст авит ельны х органов 
муниципальных образований. 
Чем они отличаются от про
шлогодних?

-  С учетом изменений в из
бирательном законодательстве 
впервые будут применяться про
токолы об итогах голосования 
с машиночитаемым кодом во 
всех пяти избирательных кампа
ниях, которые пройдут 10 сен
тября 2017 года на территории 
Нефтеюганского района. При
менение данной технологии даст 
возможность ускоренного ввода 
данных протоколов участковых 
комиссий об итогах голосования 
в Государственную автоматизи
рованную еистему РФ «Выборы» 
е использованием машиночитае
мого кода. Протокол участковой 
комиссии об итогах голосова
ния с машиночитаемым кодом 
изготавливается с помощью 
специального программного 
обеспечения, установленного на 
оборудовании, которое размеща
ется в помещениях участковых 
комиссий, где производитея 
подсчет голосов избирателей. 
Машиночитаемый код представ

ляет собой двумерный штрихкод, 
содержащий указанную в про
токоле участковой комиссии об 
итогах голосования информа
цию. На сегодня уже прошло 
тестирование данного профамм- 
ного обеспечения. На 18 авгуета 
запланировано обучение членов 
участковых избирательных ко
миссий, которые будут выпол
нять обязанности операторов 
указанного программного обе
спечения. В каждой УИК будет 
по два члена комиссии с правом 
решающего голоса.

Что касается отличий выборов 
2017 года от прошлогодних: в
2016 году досрочное голосова
ние проводилось в труднодо
ступных местностях, на неф
тегазовых месторождениях, 
расположенных на межселенной 
территории района, для изби
рателей, работающих на пред
приятиях с непрерывным циклом 
работы, с выездом к избирателям 
членов участковых комиссий. 
В 2017 году досрочное голосо
вание будет проходить в поме
щениях всех 25 избирательных 
участков за 10 дней до дня 
голосования -  с 30 августа по 
9 сентября включительно. Этим 
могут воспользоваться избирате
ли, которые в единый день голо
сования 10 сентября 2017 года по 
уважительной причине (отпуск, 
командировка, режим трудовой 
и учебной деятельности, вы
полнение государственных и 
общественных обязанностей, 
состояние здоровья и др.) будут 
отсутствовать по месту житель
ства и не смогут прийти на свой 
избирательный участок.

-  Как будет проходить аги
тационная кампания?

-  Агитационный период для 
избирательных объединений 
начинается со дня принятия 
ими решений о выдвижении 
кандидата, списка кандидатов. 
Для претендентов на пост главы 
или депутатский мандат -  со дня 
представления ими в избира
тельную комиссию заявления о 
согласии баллотироваться. Пре- 
крашается агитационный период 
в 00 часов 00 минут по местному 
времени дня, предшествующего 
дню голосования.

Предвыборная агитация на 
каналах организаций телера
диовещания, в периодических 
печатных и сетевых изданиях 
начинается с 12 августа и закан
чивается в 00 часов 00 минут по 
местному времени 9 сентября
2017 года.

-  Каковы сроки для выдви
жения югорчанами своих кан
дидатур и их регистрации?

-  Сроки выдвижения кандида
тов различаются в зависимости 
от уровня выборов. На довыборы 
депутатов Думы Ю фы выдви
жение кандидатов началось за 
75 дней до дня голосования -  с 
26 июня. На выборы в органы 
местного самоуправления -  за 
65 дней до дня голосования -  с 
6 июля. Прием документов у 
кандидатов на выдвижение и ре
гистрацию заканчивается в один 
день -  26 июля в 18.00 -  за 45 су
ток до голосования. Последний 
день принятия решений избира
тельной комиссией о регистра
ции либо отказе в ней -  4 августа 
2017 года, это касается тех, кто

Г

сдаст документы на регистра
цию 26 июля. В отношении тех, 
кто сделал это раньше, решения 
принимаются в течение 10 дней 
с момента приема документов у 
кандидата.

На сегодня зарегистрирован 
один кандидат в депутаты Думы 
округа, шесть -  на должность 
глав Каркатеевы, Куть-Яха и 
Сентябрьского, и 11 -  в депутаты 
Совета депутатов сельского по
селения Куть-Ях.

-  Смогут ли  проголосовать 
на выборах ж ит ели Югры, 
находящиеся 10 сентября за 
пределами округа?

-  К сожалению, в этом году 
те, кто не сможет проголосо
вать досрочно или в единый 
день голосования на своих из
бирательных участках в связи с 
выездом за пределы округа, не 
смогут сделать этого в других 
регионах России, так как данные 
избирательные кампании не 
федерального значения -  когда 
можно проголосовать по месту 
нахождения в день выборов. Эту 
процедуру сейчас упростили, 
отменив открепительные удосто
верения и сделав заявительный 
характер непосредственно изби
рателем в ближайшую участко
вую избирательную комиссию. 
Но данные изменения в избира
тельном законодательстве будут 
применяться в 2018 году на вы
борах президента Российской 
Федерации.

В единый день голосо
вания - 1 0  сент ября, 
ж ителей Нефтеюган
ского р ай он а  ож ида
ют довыборы в Д ум у  
о к р у га , вы боры  гл а в  
Каркатеевы, Куть-Яха, 
Сентябрьского и депу
татов представитель
ного органа Куть-Яха.

-  Какие требования предъ
являю т ся к наблюдат елям, 
которые будут следить за вы
борным процессом?

-  При проведении выборов 
зарегисфированный кандидат, 
избирательное объединение, чей 
кандидат зарегистрирован, могут 
назначить наблюдателя, причем, 
в каждую избирательную комис
сию не более двух, имеющих 
право поочередно осуществлять 
наблюдение в помещении для 
голосования. Одно и то же лицо 
может быть наблюдателем толь

ко в одной комиссии. Наблюда
телями не могут быть выборные 
должностные лица, депутаты, 
высшие должностные лица субъ
ектов, главы местных админи
страций, лица, находящиеся в 
непосредственном подчинении 
этих должностных лиц, судьи, 
прокуроры, члены комиссий с 
правом решающего голоса.

Полномочия наблюдателя 
должны быть удостоверены^иь 
в письменной форме -  в н а -^ Р  
правлении, выданном зареги- 
сфированным кандидатом или 
избирательным объединением.

Наблюдатель не вправе вы
давать бюллетени, помогать 
избирателям в их заполнении, 
предпринимать действия, на
рушающие тайну голосования, 
принимать непосредственное 
участие в подсчете бюллетеней 
вместе с членами комиссии с 
правом решающего голоса, со
вершать действия, препятствую
щие работе комиссии, проводить 
агитацию среди избирателей, 
участвовать в принятии решений 
избирательной комиссии.

-  В следующем году состо
ятся выборы президента РФ.
В какой стадии подготовка?

-  Выборы президента Poc-^fc 
сийской Федерации -  с а м о е ^ Р  
главное событие в политиче
ской жизни сфаны. Подготовка
к их проведению уже идет. В 
первую очередь вносится ряд 
изменений в избирательное за
конодательство, направленных 
на повышение доверия россиян 
к итогам выборов. Это, как я 
уже говорила, формирование 
протоколов об итогах голосова
ния с машиночитаемым кодом, 
возможность голосования по 
месту нахождения избирателя, 
установление видеонаблюдения 
в помещениях для голосования 
и подведения итогов -  теперь за 
избирательным процессом смо
жет наблюдать каждый в режиме 
онлайн, и другие.

Политическое событие осени 
2017-го -  своего рода генераль
ная репетиция перед выборами 
президента РФ. Ведется мас
штабная работа по информиро
ванию избирателей, в целях по
вышения интереса к избиратель
ному процессу и формированию 
активной фажданской позиции 
особое внимание уделяется мо
лодежи.

Считаю, что каждый должен 
принять участие в предстоящих 
выборах и быть ответственным 
за свое будущее.

ПОЧТИ 600 млн РУБЛЕЙ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ ИНВЕСТИЦИЙ НАПРАВЯТ 
В ЮГРЕ НА СТРОИТЕЛЬСТВО ДОРОГ И ДРУГИХ ОБЪЕКТОВ
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ПАС, УДАР И ГОЛ!
Юные пойковчане поборолись за призы в турнире по мини-футболу, 
который прошел в рамках празднования Международного дня шахмат.

ХОД КОНЕМ
в  Пойковскам отпраздновали Международный день шахмат.

За победу боролись ребята 
11-13 лет; учащиеся пойков- 
ской школы №1 объединились 
в команду «Динамит», «Бога
тырями» назвались юноши из 
ЦРТДиЮ, а в команде «Атлант» 
выступили ребята из одноимен- Р 
ного центра спортивной под- ' 
готовки. . , "

По словам главного судьи Г 
игры Альберта Назмутдинова, .
мини-футбол похож на обычный L-' ^  
футбол на траве, но отличается от него 
некоторыми особенностями.

-  Например, игровая площадка дости
гает 42-х метров в длину и 20-ти в ширину. 
Продолжительность матча составляет два 
тайма, каждый по 20 минут, -  рассказал 
Альберт Назмутдинов. -  В мини-футбол 
играют две команды, каждая из них со
стоит из вратаря и четырех игроков. За 
один матч количество забитых голов мо
жет составлять около 10-15 -  в обычном 
футболе за одну игру в среднем бывает 
забито 2-3 гола.

Все эти «фишки» делают мини-футбол 
увлекательным для игроков и крайне зре
лищным для болельщиков. Вот и на этом 
турнире зрители, которые пришли побо
леть за односельчан, получили огромное 
удовольствие.

-  Ифа должна быть интересной, -  под- 
I черкнул пятиклассник Тимофей Костюк,
который пришел поддержать товарищей 
из команды «Атлант». -  Шансы на побе

ду у наших ребят большие: они сильные 
спортсмены, к соревнованиям подготови
лись отлично. Надеюсь, им удастся взять 
главный приз!

Футболисты болельщиков не разоча
ровали. Несмотря на то, что по итогам 
турнира сильнейшей была признана 
команда «Динамит», которая обыфала со 
счетом 12:2 «Атлант», ставший вторым 
и со счетом 12:0 «Богатырей», занявших 
третье место, победа для них была не 
простой.

-  Наши соперники бились как львы, -  
рассказал вратарь «Динамита» Алексей 
Попов. -  Пожалуй, самым сложным был 
второй раунд матча против «Богатырей»: 
ребята проводили быстрые атаки по на
шим воротам, приходилось все время 
быть начеку. Тем не менее, нам удалось 
сохранить командный дух до финального 
свистка и победить!

Отметим, что Пойковский -  не един
ственный поселок, где на минувшей 
неделе футболисты боролись за звание 
лучших. Например, в Сингапае прошли 
соревнования по дворовому футболу 
среди соверш еннолетних жителей, 
приуроченные ко дню образования 
Нефтеюганского района. В товарищеском 
матче встретились две команды из Синга- 
пая и одна из Чеускино, в результате -  по
бедила дружба.

-  Мы все сыфали хорошо благодаря 
ежедневным тренировкам, -  поделился 
секретом успеха сингапаец Полат Кан- 
тороев. -  Футбол помогает закалить 
характер, почувствовать уверенность в 
себе и своей команде, поэтому мы все 
так его любим!

Парк «Югра» собрал воспитанников 
летних оздоровительных плошадок, для 
которых были организованы мастер- 
классы по ифе в шахматы от преподава
телей ДЮСШШ им. А. Карпова и шахмат
ная битва. Кроме того, любой желающий 
мог сыфать в шахматы -  для этого в парке 
«Юфа» установили несколько шахматных 
площадок.

Приветствие участникам праздника 
направили председатель Комитета по за
конодательству, вопросам государствен
ной власти и местному самоуправлению 
Думы Югры, член фракции партии 
«Единая Россия» Владимир Семёнов 
и глава Нефтеюганского района Галина 
Лапковская.

-  Шахматы -  это не только крупные 
международные турниры и спорт высоких 
достижений, -  подчеркнул Владимир Ни
колаевич. -  Мы должны заботиться о том, 
чтобы шахматы стали массовым спортом. 
Поздравляю всех с праздником!

-  Начиная с 2000 года, в Пойковском 
проходит международный шахматный 
турнир имени Анатолия Карпова, на 
который съезжаются сильнейшие фосс-

мейстеры со всего мира. В том же году 
здесь была открыта первая и единственная 
в округе школа имени известного рос
сийского шахматиста, -  отметила Галина 
Васильевна. -  С тех пор в Нефтеюганском 
районе активно развивается шахматный 
спорт, и мы гордимся нашими земляками- 
шахматистами!

В праздничном мероприятии принял 
участие и руководитель регионального 
исполнительного комитета партии «Еди

ная Россия» Александр Зеленский, он по
здравил жителей и пожелал дальнейших 
шахматных побед.

В начале турнира, проводившегося на 
гигантской игральной доске, где каж
дая фигура достигала высотой одного 
метра, ребята из лагеря при ЦРТДиЮ 
и межшкольного лагеря при пойковской 
школе №1 выбрали названия для своих 
команд, став «Царством» и «Знато
ками», и лидеров для оеушествления 
ходов во время партии. Их товарищи 
боролись за победу, выполняя интересные 
и необычные задания. Первым делом 
мальчишки и девчонки должны были 
надуть воздушный шар и нарисовать на 
нем как можно больше жителей планеты. 
Ребята обеих команд очень старались 
бысфо справиться с задачей, но в конце 
концов самую высокую скорость и сно
ровку показали «Знатоки». Затем юных 
пойковчан ждала подвижная ифа «Апель
син», в которой нужно бьшо передать без 
помощи рук небольшой шарик. В этот 
раз бысфее справились дети из команды 
«Царство». В итоге шахматную партию 
выифала команда «Царство», участники 

которой получили в нафаду памятные 
подарки от партии «Единая Россия».

Одновременно с турниром прохо
дили мастер-классы, один из которых 

_  . вел преподаватель ДЮСШШ им. А. 
*  I Карпова Константин Гаврилюк. Он, 

как человек с малых лет увлеченный 
шахматами, с удовольствием давал 
советы подрастаюшему поколению.

-  Я прекрасно понимаю интерес 
детей к шахматам, ведь занимаясь этим 
увлекательным видом спорта, забыва- 

-I ешь обо всем, -  отметил Константин 
Гаврилюк. -  Кроме того, шахматы развива
ют логическое мышление, учат применять 
различные сфатегии и фенируют память, 
что очень полезно для ребят!

Веселый и интересный тематиче
ский праздник надолго запомнится всем 
пойковчанам, пришедшим в этот день в 
парк «Юфа», и, возможно, кто-то из них 
примет решение более углубленно попро
бовать свои силы в шахматах. Пожелаем 
им удачи!

БОРЬБА ЗА ТИТУЛ ПОБЕДИТЕЛЯ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Анастасия РАДЧЕНКО

В прошедшие выходные в центре кульпщзных и социальных 
программ состоялся Ш-й тур Открытых турниров 
Нефтеюганского района по бильярдному спорту и боулингу.

За звание лучшего боролись 22 ифока, 
представлявших Нефтеюганский район, 
Пыть-Ях и Нефтеюганск.

Традиционно на церемонии открытия 
с приветственной речью к участникам 
соревнований обратились депутат Думы 
Ю фы, председатель Комитета по зако
нодательству, вопросам государственной 
власти и местному самоуправле
нию, член фракции партии «Еди
ная Россия» Владимир Семёнов 
и глава Нефтеюганского района 
Галина Лапковская.

-  Отрадно, что жители ре
гиона находят время для спор
та, -  подчеркнул Владимир 
Николаевич. -  Таким образом 
они подают хороший пример 
молодому поколению. Желаю 
ифокам яркой борьбы и спор
тивной удачи! Пусть победит 
сильнейший!

-  Подобные соревнования способству
ют укреплению дружбы, а командный дух 
и честная иф а с каждым разом все боль
ше сплачивают нас, -  добавила Галина 
Васильевна. -  Это замечательно! Желаю 
всем любителям бильярда и боулинга

красивых побед, положительных эмоций 
и незабываемых впечатлений!

За обитыми зеленым сукном столами 
состязались двенадцать ифоков, некото
рые из них встречались здесь ранее, что
бы выяснить, кто лучше. Кому улыбнется 
Фортуна в этот раз, оставалось загадкой 
для болельщиков, которые радовались

удачным ударам бильярдистов и пережи
вали каждый их промах, как собственный. 
Спустя несколько часов напряженной 
ифы в «Свободную пирамиду» стало из
вестно, что лавры победителя достались 
Сергею Токаеву.

-  Я увлекаюсь бильярдом уже десять 
лет, -  рассказал он. -  Постоянно участвую 
в региональных соревнованиях. Радует, 
что все турниры проходят в дружеской 
атмосфере, отличаются хорошей органи
зацией. По моему мнению, те, кто гово
рят, что главное -  участие, лукавят, ведь 
каждый хочет показать лучший результат!

Второе место завоевал Александр 
Битюков, третье занял Константин Фи- 
ногенов.

Что касается игры в боулинг, то здесь 
среди женщин призовые места поделили 
между собой представительницы коман
ды СМИ Нефтеюганского района. Золо
то завоевала Ирина Коровкина,серебро 
добыла Юлия Суханова, а почетную 
бронзу -  Оксана Журавлева.

-  Боулинг помогает сплотить коллек

тив, почувствовать командный 
дух -  это здорово, -  призналась 
представительница сборной 
администрации Пыть-Яха 
Ольга Аминева. -  Приятно 
было увидеть на соседних 
дорожках старых знакомых, с 
которыми мы уже соревнова
лись раньше. Замечательно, 
что в Нефтеюганском районе 
организуют такие спортивные 
мероприятия, где можно весе
ло и с пользой провести досуг.

Среди мужчин высшую ступень пье
дестала завоевал Евгений Келлер, второе 
место досталось Максиму Шорохову, а 
третье -  Виталию Осипову.

-  Игра была очень интересной, со
перники у меня оказались сильные, -  от
метил Виталий Осипов, представлявший 
команду Нефтеюганской окружной кли
нической больницы имени В. И. Яцкив. -  
Я получил массу положительных эмоций 
и заряд бодрости. Безусловно, рассчи
тывал на победу, но и третий результат 
тоже неплохо -  есть стимул попытать 
удачу в следующий раз. С нетерпением 
жду новых соревнований -  тем более 
что с каждым туром Открытых турниров 
шансы получить титул победителя года 
возрастают, а состязания становятся все 
интереснее!

В ЮГРЕ ВПЕРВЫЕ СОСТОИТСЯ РЕГИОНАЛЬНЫЙ ФОРУМ «КОНКУРЕНТНАЯ СРЕДА»
------------------------------------------------------------------------------  Материалы подготовлены корреспондентами «ЮО»  --------------------------------------------------------------------------------
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ДОМА ОТДЫХАТЬ ЛУЧШЕ! I
Ирина КОРОВКИНА

В России много замечательных мест, завораживающих красотой 
природы и поражающих богатством флоры и фауны. Благодаря 
развитию внутреннего туризма с каждым годом все больше россиян 
предпочитают путешествия по Родине отдыху за границей.
И югорчане в этом отношении -  не исключение.

Манящий «Парус»
Одним из излюбленных мест жите

лей Югры давно стал центр туризма 
и отдыха «Парус», расположенный на 
37-м километре федеральной трассы 
Н ефтею ганск -  Сургут. С вернув с 
оживленной дороги согласно указателю 
направления, мы без труда добрались до

особей продолжает уменьшаться -  за 
последнее столетие оно сократилось в 
25 раз. Сегодня тигры находятся под 
угрозой исчезновения, становясь в боль
шинстве случаев жертвами браконьеров. 
Эта проблема волнует природоохранные 
сообщества всего мира. К счастью, Рос
сия относится к тем немногим странам, 
где численность полосатых хищников 
д  увеличивается. В настоящее время 

их насчитывается порядка 400 -  
500 особей, 95% популяции самого 
крупного в мире тигра -  амурского -  
обитает на территории РФ, из них 
150 животных -  на Дальнем Востоке. 
Необходимые меры для увеличения и 
сохранения популяции уникальных 
кощек продолжают предприниматься 
и сегодня. Помимо создания новых 
заповедников и природоохранных зон

пункта назначения, окруженного 
лесом. Покинув душный автомо
биль, вдохнув полной фудью, мы 
с фотографом разом отметили: 
«Какой замечательный воздух!». 
Вездесущ ие комары и мошки 
здесь не досаждают -  территория 
«Паруса» регулярно подвергается \  
специальной обработке от насеко
мых, в том числе и клещей. Наслаждаясь 
звуками леса, щебетанием птиц, мы с 
удовольствием отправились бродить по 
ухоженным дорожкам, вдоль которых 
расположены уютные комфортабельные 
коттеджи.

Первыми навстречу нам попались 
довольные рыбаки с утренним уловом, 
который удалось добыть на здешней 
протоке Кривая, потом -  мамы с весело 
галдящими ребятишками: они не могли 
решить, куда отправиться сначала -  на 
ифовую площадку или в зоопарк -  глав
ную местную достопримечательность. 
Увязавшись за ними, мы дошли до про
сторных вольеров, где обитают сытые 
ухоженные животные, среди которых 
много разных птиц.

Мы в ответе не только 
за тех, кого приручили

в  преддверии Международного дня 
тигра -  29 июля, первый визит мы на
несли индийскому тигру Шерхану, 
который вальяжно разлегся в вольере 
и поглядывал на посетителей весьма 
дружелюбно. К сожалению, в дикой при
роде сохранилось не более пяти тысяч 
этих царственных кошек, и количество

на территории страны, ведется работа на 
законодательном уровне. В 2013 году пре
зидент России Владимир Путин подписал 
два закона, согласно которым за продажу 
и убийство редких кошачьих видов фозит 
уголовная ответственность. Кроме того, 
были расширены полномочия егерей и 
инспекторов в борьбе с браконьерами.

Полоеатому Шерхану повезло: в от
личие от некоторых сородичей, закон
чивших цирковую карьеру и ставших 
ненужными, четырнадцатилетнего хищ
ника достойно содержат на «Парусе» в 
чистом просторном вольере с домиком, 
заботливо утепляемом сотрудниками 
зоопарка к зиме. Кормят его, один раз в 
день -  уфом. Дневная порция составляет 
10-12 кг летом и 15-18 кг -  зимой. Иногда 
тигр не съедает все сразу, а растягивает 
удовольствие на целый день. Меню у 
Шерхана разнообразное, но больше всего 
он любит свежую говядину.

-  Корма для животных мы закупаем 
только у проверенных поставщиков, -  
рассказал директор центра туризма и от
дыха Алексей Плаксин. -  Стараемся раз
нообразить рацион обитателей зоопарка, 
обязательная составляющая -  витамины 
и минеральные добавки. Кроме того, про

водятся ежедневные и плановые ветери
нарные осмофы, прививочные кампании, 
ведется строгий учет всех животных.

Работники зоопарка убеждены, что 
люди отвечают не только за тех, кого при
ручили, но и за тех, с кем сосуществуют -  
в этом залог нашей благополучной жизни 
и будущего последующих поколений.

Удивительное -  рядом
Недавно сотрудников и гостей «Па

руса» прибавлением в семействе по
радовали канадские волки, у которых 
на свет появилась забавная малышка, 
что для зверей, содержащихся в неволе, 
редкость. Маленькая черная волчица 
живет в отдельных «апартаментах» и 
делит их со щенком собаки, которого 
поселили к ней, чтобы не было одино
ко, -  вместе «детвора» хорошо кушает и 
весело резвится.

Не скучает в загоне и стадо диких 
кабанов: пока многодетный папа на
слаждается прохладой в грязевой яме, 
выражая недовольство по поводу по
слеполуденного зноя хрюканьем, мама 
в отгороженной зоне присматривает 
за семью активными полосатыми по
росятами, которые в своем стремлении 
изучить окружающий мир никого не 
могут оставить равнодушными.

-  Я в восторге от «Паруса», -  поде
лилась с нами впечатлениями гостья из 
Орска Оренбургской области Валентина 
Назарова. -  Впервые приехала к родным 
в Сургут, а они решили порадовать меня 
выездом на природу. Здесь невероятно 
красиво! Даже не думала, что вот так в 
лесу можно содержать столь замечатель
ный зоопарк. Была приятно удивлена 
тем, что все обитатели -  ухоженные, 
сытые, в чистых вольерах. Первый раз в 
жизни я вблизи видела медведей, тигра, 
пуму, канадских волков, синих и белых
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на лошадях, детском паровозике или 
бамперных лодках, отдать предпочтение 
подвижным ифам на специально оборудо
ванных ифовых, спортивных площадках 
или порезвиться на батуте и исследовать 
таинственный лабиринт? Для каждого 
сезона здесь -  уникальная развлекательная 
профамма, которая понравится и детям, 
и взрослым. Это во многом объясняет, 
почему «Парус» так любим жителями и 
гостями ЮфЫ.

Порадует отдыхающих разнообра
зием и здешняя кухня. На территории 
центра есть кафе «Лабаз» и летняя 
площадка, где любой желающий может 
отведать фирменную уху из семги, apo-i| 
матный плов, шашлык из нескольких 
видов мяса и многое другое.

В следующих номерах нашей газеты 
мы продолжим знакомить вас, дорогие 
читатели, с «Парусом» и его необыч
ными обитателями. В общем, не про
пустите!

I
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павлинов. Живут тут даже занесенные 
в Красную книгу белохвостые орланы. 
А как детишки радуются лошадям, 
пони, верблюду, ослице, козам, баранам, 
уткам, гусям, цесаркам, которых можно 
покормить! Здорово, что у вас есть такое 
волшебное место!

Восхишаются центром туризма и 
отдыха и молодожены, которые часто 
приезжают в живописные места, чтобы 
отпраздновать бракосочетание. Очеред
ным подтверждением этому стал приезд 
на «Парус» в день нашего посещения 
счастливых Вадима и Анастасии Пух- 
ленкиных из Сингапая -  жених с неве
стой позировали перед фотокамерами на 
лесной полянке, утопающей в душистом 
белом клевере.

-  Мы мечтали о выездной регистра
ции, -  призналась Анастасия. -  И рады, 
что решили провести ее на «Парусе», 
тем более мы здесь бывали не раз. По
трясающая природа, лес, река, -  душа 
радуется! Уверена, памятные фотогра
фии получатся замечательными!

Лучшим местом на свете ценф туризма 
и отдыха считают и маленькие посети
тели, перед которыми нередко встает 
непростой выбор: отправиться кататься

Услуги:
• аренда 
гостиничных 
номеров, 
коттеджей, 
летних беседок, 
палаток
для корпоративов, 
сауны;
• катание 
на лош адях и пони;
•  прогулка
на квадропоезде, 
моторной и весельной лодках;
•  катание на детском 
квадроцикле и паровозике;
•  катание на бамперных 
лодочках;
•  акробатический батут, 
детский лабиринт

^«Дж унгли». ____
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